

Eco-rénover:

la preuve par l'exemple grâce aux chantiers démonstrateurs



Les chantiers démonstrateurs mais aussi les visites de fabricants, les animations, les conférences et les vidéographies ont pour but de porter à la connaissance des habitants, des élus et des artisans les matériaux et les techniques de mises en œuvre permettant des restaurations et des rénovations énergétiques respectueuses du bâti ancien. Si la plupart des acteurs se laisse convaincre par les explications théoriques, il n'en reste pas moins que seule l'expérience par les sens (toucher les matériaux, se rendre compte du confort acoustique d'une pièce, de l'absence d'odeur incommodante, ressentir le frais en été, un air chaleureux et dépourvu d'humidité désagréable en hiver...) permet de convaincre définitivement les différents acteurs car ils se souviennent des bienfaits ressentis et deviennent ainsi eux-mêmes ambassadeurs de ces techniques.

Persuadé, qu'il est nécessaire de forger cette conviction le plus tôt possible, le Parc adapte également ses animations aux plus petits et, grâce au concours des élus et des équipes pédagogiques, propose des interventions dans les écoles primaires (ex: animation sur l'argile et le plâtre à l'école primaire d'Avernes à l'occasion de la restauration d'un mur de l'école). Les plus jeunes n'ayant pas encore d'a priori, ils sont parfaitement ouverts d'esprit et comprennent très facilement l'intérêt de ces matériaux et des techniques qui vont avec. Très enthousiastes, ils sont également un excellent vecteur de propagation de l'information auprès de leurs parents. Grâce à eux, ce qui semble innovant aujourd'hui sera une évidence demain.

Indispensables pour les bâtis anciens, ces matériaux et techniques de mise en œuvre permettent également d'assurer un confort hygrothermique en hiver comme en été aux bâtis contemporains assurant ainsi les économies d'énergies qui permettront de réaliser un retour sur investissement lors des rénovations.

Pour cela, le Parc naturel régional du Vexin français propose des visites d'usine (ex : plâtre Vieujot), des chantiers démonstrateurs (ex : visite de chantier de projection de béton de chanvre en intérieur et en extérieur), des animations (ex : animation terre à la Fête de la nature : réalisation d'adobe, d'enduit, de torchis...). Le but est de toucher une variété de publics la plus large possible afin de créer des synergies et d'encourager l'essor et l'épanouissement de ces filières sur le territoire (si les artisans sont formés mais que les clients ne demandent pas ces techniques car ils ne savent qu'elles existent il ne peut pas y avoir de chantier et inversement). En plus de ces actions d'intensité, le Parc assure, tout au long de l'année, une veille des projets (discussion avec les artisans, pédagogie auprès des habitants lors des visites techniques, sensibilisation et inclusion des élus...). Le fait d'avoir des conseillers France rénov' dédiés au territoire au sein du pôle Aménagement est en cela un levier très utile.



Chargée de mission Eco-construction et rénovation du patrimoine bâti

Tél.: 01 34 48 66 17 v.duchesne@parcduvexin.fr

Partenaires

Ces actions sont menées grâce à des habitants et des élus convaincus de la nécessité de changer les habitudes de rénovation, des hommes et des femmes de l'art qui souhaitent encourager et accompagner ces changements en transmettant leur expérience et des structures de formation qui nous font confiance (comme l'Université de Cergy par exemple)

Partager Connaître Mobiliser Débattre Éclairer Apprendre Constitute La Partager Connaître Mobiliser Débattre Éclairer Apprendre Débattre Éclairer Apprendre